

**VAUGHAN (Herbert)** (Mgr), Cardinal-archevêque de Westminster (Glocester, 15.4.1832 — Westminster, 19.6.1903).

Issu d'une ancienne famille catholique, les Vaughan de Courtfield, Herefordshire, Herbert était l'aîné des enfants du lieutenant-colonel John-Francis Vaughan, dont plusieurs filles se firent religieuses et dont les fils entrèrent tous dans les ordres, trois d'entre eux accédant même à l'épiscopat.

Herbert fit ses premières études à Stonyhurst, les poursuivit à Downside, près de Bath, puis fréquenta les cours du Collège des Jésuites à Brugèlette, en Belgique. En 1851, il partit pour Rome et y fit deux ans d'études à l'académie *dei nobili ecclesiastici*, où il devint l'ami du futur cardinal Manning. Il reçut la prêtrise à Lucques en 1854. A son retour en Angleterre, il fut nommé vice-président du Collège St-Edmond à Ware, principal séminaire de l'époque pour le sud de l'Angleterre.

Depuis son enfance, Herbert Vaughan avait senti s'éveiller en lui le désir de travailler à l'œuvre des missions étrangères. Il conçut l'idée de fonder un grand collège anglais destiné spécialement à préparer à l'œuvre d'évangélisation les jeunes missionnaires. Dans ce but, il entreprit une grande tournée de propagande en Amérique en 1863 et en revint avec 11.000 £ pour la construction de l'établissement. Le 19 mars 1866, il fonda la Congrégation des Prêtres séculiers de St-Joseph, dite de Mill Hill Park, Londres. Le collège, construit à Mill Hill, fut inauguré en 1869.

En 1862, Herbert Vaughan était sacré évêque de Salford et en 1892 succédait au cardinal Manning à l'archiépiscopat de Westminster ; il reçut le chapeau de cardinal en 1893. Il ambitionnait de voir, avant sa mort, s'ériger à Westminster une cathédrale catholique romaine ; il travailla inlassablement à recueillir dans ce but des souscriptions et la première pierre en fut posée en 1895. Quand il mourut, le 19 juin 1903, la construction en était assez avancée pour qu'une messe de requiem pût y être chantée pour lui avant son inhumation qui se fit à Mill Hill.

Ce ne fut qu'en 1905 que les Prêtres de Mill Hill furent appelés au Congo et se virent confié l'évangélisation du bassin de la Lulonga. Ils s'établirent à Basankusu et à Bokakata et en quelques années y obtinrent des résultats excellents.

14 mai 1952.

[A. E.]

Marthe Coosemans.

*Ann. Miss. cath.*, 1935, p. 268, 271. — *Who was who ? 1897-1916*. — *Encycl. Brit.*, 1946, t. 23, p. 15.